

# Académie Lorraine des Sciences

## **PROCES-VERBAL DE LA SEANCE EXTRAORDINAIRE DU 22 OCTOBRE 2003 A L'HOTEL DE REGION A METZ**

Soixante deux personnes ont assisté à cette Séance extraordinaire qui s'est tenue dans la Salle des Délibérations à l'Hôtel de Région à Metz.

La séance est ouverte à 14h40 par le Président J.M. Keller, le secrétariat de séance étant assuré par Alain Bautz.

Le Président donne la parole à Mr François Muller, Vice-Président du Conseil Régional de Lorraine, Délégué à l'Enseignement Supérieur et à la Recherche Universitaire.

Pour F. Muller, c'est un honneur renouvelé que d'accueillir l'Académie Lorraine des Sciences au sein de l'Hôtel de Région. L'ALS rend service à la Région en cette période qu'il juge d'obscurantisme scientifique, la télévision prenant trop de place dans la vie de tous les jours, et pour les jeunes plus particulièrement. Si la Région soutient la recherche universitaire fondamentale et appliquée; les transferts de technologies, l'axe "développement de la culture scientifique et technique" est essentiel. Les jeunes chercheurs doivent pouvoir mettre sur la place publique le contenu de leurs résultats. Les Sociétés Savantes ont un rôle à jouer dans ce domaine, le Conseil Régional doit aider celles qui veulent faire quelque chose.

Le Président Keller remercie vivement F. Muller pour ses chaleureux propos.

Il accueille le Commandant de la BA 133 d'Essey-lès-Nancy, le Président de l'ACEF 54, Madame et Messieurs les Présidents des Sections de l'ALS, Mr le Professeur Pierre Seck, du Grand Duché du Luxembourg, Mr Gilles Barnagaud, Président du Cercle Condorcet de la Meuse. Il remercie Mr Rey et Mme Weber, du Conseil Régional, pour leur soutien et la préparation de cette Séance.

### **Signature d'une convention de partenariat avec le Cercle Condorcet de la Meuse**

Le Président G. Barnagaud fait un rappel historique des relations privilégiées établies entre le Cercle et l'ALS. F. Muller lit le texte de la convention. J.M. Keller, G. Barnagaud et F. Muller signent la convention.

### **Remise du Grand Prix 2003**

J.M. Keller rappelle les objectifs du Grand Prix de l'Académie Lorraine des Sciences. Ce Prix est attribué à un candidat autodidacte, dont la passion, différente de son activité professionnelle, a conduit à des résultats originaux.

Il signale que Mme Hélène Sicard-Lenattier, lauréate 2002, vient d'obtenir le Prix Erckmann-Chatrian.

Le Jury, réuni le 1er octobre 2003, a retenu la candidature de Mr René Revert, agent de

maîtrise en métallurgie à Saint Dié, pour ses travaux sur les faïences et anciennes faïenceries de l'Est de la France.

Mr le Professeur Pierre Landes, Rapporteur, présente le lauréat.

Le Prix est remis à Mr Revert en présence des partenaires qui soutiennent le Grand Prix : la Banque Populaire de Lorraine, l'ACEF 54 et la CERP Lorraine Export.

Dans son exposé, Mr Revert présente ses méthodes de recherche et les découvertes de tessons qu'il a récoltés sur 38 sites d'anciennes fabriques de faïences du XVIIIème siècle. Nombre de ces tessons sont exposés dans des musées, à Rambervillers, à Saint Dié, ou présentés régulièrement dans des expositions. Mr Revert a également réalisés plusieurs relevés topographiques d'anciens bâtiments. A la suite de son intervention, de nombreuses questions sont posées, sur les faïenceries en Lorraine, le maintien dans le temps des couleurs, des pigments, le choix des dessins exécutés sur les faïences.

Le Président F. Muller intervient pour clore cette séance exceptionnelle.

Les participants sont invités à se retrouver pour un cocktail amical.

Le Président, Dr J.M. KELLER

Le Secrétaire de séance, A. BAUTZ, Docteur ès Sciences